
1 сентября наш университет  
распахнул двери для 854 студен-
тов-первокурсников! В условиях де-
мографического спада в ВГМУ им. 
Н.Н. Бурденко поступило больше 
студентов чем в 2014 году и с более 
высоким баллом.

Приятно,  что 7  бюджетных мест  
выделено для жителей Крыма и Се-

От имени преподавательской корпорации и студентов Воро-
нежской духовной семинарии сердечно поздравляю Вас, препо-
давателей и студентов вверенного Вам учебного заведения с на-
чалом нового 2015 - 2016 учебного года.

Наша Родина славится богатыми образовательными традици-
ями, которые были неразрывно связаны с духовно-нравственны-
ми ценностями. Русская Православная Церковь будет прилагать 
все усилия к тому, чтобы незыблемые ценности, бережно храни-
мые ею, стали достоянием нашей молодежи.

Безусловно, в этом деле ответственность лежит и на образова-
тельном учреждении. Сегодня на высшие учебные заведения воз-

ложена важнейшая миссия не только обучения, но и воспитания. 
Отрадно, когда преподаватели делают все, чтобы наше молодое 
поколение получило достойное образование, возросло духовно 
и физически, реализовало свои таланты, преумножая силу духа 
нашего народа.

Выражаю искреннюю признательность Вам и всем Вашим кол-
легам за верность благородному призванию и хочу молитвенно 
пожелать Вам, чтобы в наступающем учебном году все ученики 
вверенного Вам учебного заведения смогли раскрыть свои талан-
ты в полную меру их духовного, интеллектуального и творческо-
го потенциала.

С искренним и глубоким уважением,игумен Иннокентий (Никифоров),  
ректор Воронежской Православной Духовной Семинарии

День  знаний!День  знаний!

Глубокоуважаемый Игорь Эдуардович!

Стремитесь и достигайте!
вастополя. Пять первокурсников нача-
ли учебу на лечебном  и по одному на 
педиатрическом и стоматологическом 
факультетах.

Утреннее яркое солнце освещало 
центральный фасад главного корпуса. 
Ровно в 8 часов  была открыта торже-
ственная линейка, которую вела Свет-
лана Николаевна Титова, председатель 
совета обучающихся и профсоюзного 
комитета студентов.

С приветственным словом к пер-
вокурсникам обратился ректор уни-
верситета Игорь Эдуардович Еса-
уленко, он поздравил собравшихся 
с Днем знаний и пожелал успехов  
всем на сложном, но так необходи-
мом людям пути - пути медицины 
и милосердия. С напутственным 
словом к вчерашним школьникам, 
а ныне студентам обратился Отец 
Александр, подчеркнувший важ-

ность сострадания в выбранной 
профессии.

Людмила Ивановна Ипполитова, 
доктор медицинских наук, доцент, 
главный внештатный неонатолог Де-
партамента здравоохранения Воро-
нежской области также поздравила со-
бравшихся с Днем знаний и выразила 
свои  пожелания  первокурсникам в  
стихотворении собственного сочине-
ния. Славный поток поздравлений с 
началом учебного года продолжился 
пожеланиями профессора, д.м.н., заве-
дующего кафедрой судебной медици-
ны Владимира Ивановича Бахметьева, 
который на протяжении многих лет 
был проректором по воспитательной 
работе в вузе,  декана стоматологиче-
ского факультета, д.м.н., профессора 
Дмитрия Юрьевича Харитонова.

После чего от лица студентов-вы-
пускников и волонтеров выступила 
Ксения Истратова, лауреат почетного 
знака «Милосердие». Она призвала 
первокурсников не только к успешной 
учебе, но и к активной жизненной по-
зиции.

  Ключ знаний из рук Игоря Эду-
ардовича Есауленко был передан сту-
дентке первого курса Юлии Летнико-
вой, выступившей с ответной речью от 
лица всех первокурсников.

Праздничное настроение было 
поддержано вокальными номерами в 
исполнении  Дениса Нижельского и 
Юрия Голубева. И, загадывая желания 
на будущие свершения, в голубое небо 
студенты выпустили шары в цвет рос-
сийского флага…
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«Как здорово, что все мы 
здесь сегодня собрались»

Эту песню мы пели на закры-
тии «Летней школы РКАМУ», ко-
торая проходила с 22 по 30 августа  
в рамках Российско-китайской 
Ассоциации медицинских универ-
ситетов на базе Харбинского ме-
дицинского университета. Общим 
рабочим языком для всех участни-
ков был английский. Приоритет-
ным направлением мероприятия 
было формирование и укрепление 
образовательных, научных и куль-
турных альянсов между медицин-
скими вузами двух ведущих держав 
мира. 

Насыщенная программа обучения 
включала  актуальные для мировой 
медицинской общественности во-
просы здорового образа жизни.  

 50 студентов из медицинских ву-
зов Китая и 50 студентов-медиков 
из России вместе посещали лекции 
ведущих специалистов Китая,  кли-
нику, участвовали в конференции 
по биомедицине. В ходе последней 
представилась уникальная возмож-
ность услышать доклады ученых 
из Германии и Италии. Особенно 
запомнилось и произвело неизгла-
димое впечатление фееричное и 
провокационное выступление ита-
льянского нейрохирурга   Серджио 
Канаверо (Sergio Canavero), который 
утверждал, что сможет осуществить 
трансплантацию головного мозга 
человека, и призвал будущих врачей 
мыслить вне рамок предложенного 
«to think out of your mind».

 Во время ознакомительной экс-
курсии по  клинике студенты смогли 
на себе лично оценить положитель-
ный лечебный эффект и экстраор-

динарность традиционной китайской 
медицины, включающей триаду из 
иглоукалывания с особенностью 
определения состояния здоровья по 
пульсу, точечного массажа и терапии 
целебными травами. Все вместе эти 
направления призваны повысить жиз-
ненную энергию человека и укрепить 
здоровье в целом.

Наше внимание привлекла мно-
гообразная,  детально продуманная 
и хорошо организованная культур-
но-развлекательная программа. За не-
делю мы смогли близко познакомить-
ся с особенностями многовековой 
китайской культуры, почувствовать ее 
на вкус и на время стать ее, пусть и 
небольшой,  но частичкой. Никого не 
оставили равнодушным  изучение ки-
тайского языка, особое искусство ки-
тайской письменности – иероглифи-
ка, коллективная лепка национальных 

китайских пельменей и, конечно же, 
мастер-класс от известного тренера 
по традиционному китайскому боево-
му  искусству Ушу.

Отдельно хочется упомянуть ве-
чер творческой самодеятельности, в 
ходе которого раскрылись многие «не 
медицинские» таланты. Китайская 
и российская молодежь порадовала 
преподавателей и друг друга пением, 
танцами и игрой на музыкальных ин-
струментах. Особое восхищение вы-
звало исполнение китайскими студен-
тами военной песни «Катюша», когда 
под конец слились воедино и китай-
ские, и русские голоса! Не менее за-
поминающимся остался и арабский 
танец, который ярко и эмоционально 
исполнили студентки из России. 

В свободное от занятий и массовых 
мероприятий время мы могли занимать-
ся спортом в тренажерном зале, играть 
в настольный теннис и бадминтон.

 Все это не только послужило мощ-
ным подспорьем для взаимно-друже-
ского общения и очерчивания общих 
интересов, но и, самое главное, для 
закладки прочного фундамента буду-
щего международного сотрудничества 
членов Ассоциации в области учеб-
но-методической, научно-исследова-
тельской и медицинской деятельности.

В завершение работы состоялась 
праздничная церемония закрытия. В 
качестве ведущих церемонии высту-
пили преподаватель из ХМУ и автор 
этих строк. Каждый участник полу-
чил из рук ректора сертификат о про-
хождении обучения в летней школе и 
совместную фотографию российских 
и китайских студентов на добрую па-
мять.

Мы живем в разных странах, нас 
разделяют государственные рубе-
жи, обычаи и особенности мировоз-
зрения. Но ценность человеческой 
жизни, охрана здоровья, желание по-
могать и созидать во благо стирают 
границы между нами и возводят креп-
кие мосты, которые нас сближают.

Валерия Енькова,  
студентка Л-602.

Международное сотрудничество Международное сотрудничество

По улочкам, где ходил 
Иоганн Себастьян Бах

Самолет, следовавший рейсом 
Москва-Берлин, совершил посадку в 
небольшом аэропорту немецкой сто-
лицы. Раннее утро. Германия встре-
чает нас совсем не летней погодой, и 
мы, уставшие от перелета и взвол-
нованные неизвестностью, пыта-
емся втащить чемоданы в автобус. 
Мы – это четверо студентов ВГМУ. 
Сейчас мы разъедемся в разные кон-
цы Берлина, а завтра каждого из нас 
ждет первый, самый ответствен-
ный и трудный день в немецкой ме-
дицине.

Клиника, в которой я буду прохо-
дить практику в течение двух меся-
цев, расположена в районе Pankow, 
на севере Берлина. Сложное название 
MariaHeimsuchungCaritasKlinik имеет, 
безусловно, свою историю возникно-
вения, посвященную событию, опи-
санному в Евангелии. Когда Архангел 
предсказывает Марии рождение сына, 
он рассказывает ей также о беременно-
сти ее бесплодной, как считалось, род-
ственницы, Елизаветы…  До самого 
рождения ребенка Елизаветы, Мария 
была рядом с ней. В современном мире 
трактовка этой истории очень проста: 
поддержка и забота о других людях – 
есть главная добродетель.

Коллектив моего кардиологического 
отделения был необыкновенно открыт 
и отзывчив. Ни одной минуты я не чув-
ствовала себя всеми забытой и оставлен-
ной в покое практиканткой. У меня была 
возможность попробовать свои силы и 
в постановке диагноза, и в реанимации 
пациентов, и я с удовольствием пользо-
валась этой возможностью.

Вы спросите: «А как с языком?» Ко-
нечно, с первых вещей, уложенных в 
чемодан, это было главным предметом  
моих волнений. Напрасных, как оказа-
лось позднее. И не в смысле простоты 
языка и легкости в освоении, а в неверо-
ятной поддержке каждого, к кому  при-
ходилось обращаться. Хотя, скажем не 
без гордости, наш языковой уровень был 
«sehrgut».

Набегавшись за неделю, мы с увле-
чением планировали свои выходные. 
Конечно, нельзя объять все с первого 
раза, поэтому начали мы с наиболее из-
вестных мест. В Потсдаме любовались 
парками и фонтанами, в Лейпциге – бро-
дили по улочкам, по которым когда-то 
ходил Иоганн Себастьян Бах, а величе-
ственный Дрезден надолго оставил в на-
шей памяти чистейший образ Сикстин-
ской Мадонны.

Мои слова благодарности адресова-
ны не только немецким коллегам, но и 
всем русским организаторам подобной 
практики. Не стоит забывать и о важ-
ности знаний. Медицинские основы, 
усвоенные на многочисленных кафе-
драх ВГМУ, - прочный фундамент для 
дальнейшего совершенствования своей 
профессиональной деятельности, в том 
числе за рубежом.

Мне хотелось написать просто и лег-
ко, потому что сухие отчеты о статисти-
ке заболеваемости в Германии вряд ли 
пробудят интерес читателя. А вот если 
читатель заинтересуется перспективой 
плодотворнейшего лета, купит немец-
ко-русский словарь и начнет изучать 
язык, то в будущем его ожидают зару-
бежные поездки, практика, а значит и    
не одна такая статья, написанная  бла-
годарным студентом. Пробуйте, друзья! 
Учите языки, любите медицину и не 
бойтесь перемен! Все в ваших руках!

Елена Колесникова, П-506

Считаю, что практика   -  это сво-
еобразный «курс молодого бойца» 
«медицинского фронта». Прохо-
дила  я ее  в г. .Шахты в больнице 
МБУЗ ГБ №2. На практике было 
очень интересно и познавательно. 
Я видела работу врачей изнутри, 
приобрела много разных практи-
ческих знаний и навыков. Сотруд-
ники больницы относились очень 
внимательно. Каждый старался на-
учить чему-то, помочь, подсказать, 
объяснить.

За время прохождения практики 
я приобрела навыки по постанов-
ке капельниц и уколов , научилась 
правильно транспортировать боль-
ных , участвовала в переливании 
крови. А также осуществляла уход 
за тяжелыми больными.  Местом 
моей работы было терапевтическое 
отделение. За мной закрепили двух 
больных, и  я ухаживала за ними на 
протяжении всей практики и очень 
переживала за их здоровье. 

Анна Сусленко,  
студентка П- 205.

«Курс молодого 
бойца»

практика
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Жизнь на 
высоте

Возможно, кто-то скажет, 
что практика после второго курса 
- скучное дело. Но это, конечно, не 
так. Особенно,  если она проходит 
в Таджикистане! 

   Да-да, вы не ослышались... 
Именно туда я и мой одногруппник, 
Владислав Майриков, под руковод-
ством аспиранта кафедры нормаль-
ной физиологии Ивана Виталиевича 
Попкова, отправились этим летом.

Загранпаспорт, чемодан с вещами 
- и вот самолет уже несет нас в инте-
реснейшее путешествие...  Таджики-
стан - маленькая горная страна, нахо-
дящаяся в Средней Азии. Романтика 
восточных сказок, Великий Шелко-
вый Путь, величественные горы с 
пещерами и бьющими родниками ... 
Красоту этой страны невозможно 
описать - это нужно видеть. 

Уже пятый год ТГМУ организует 
научную летнюю школу для студен-
тов медицинских вузов. С каждым 
годом география участников рас-
ширяется. В этом  году  участвова-
ло четыре страны: Таджикистан, 
Казахстан, Китай и Россия. Замеча-
тельная особенность этой школы - 
конференции на открытом воздухе, 
живое общение и полное единение с 
природой. Больше всего порадовало 
общение с англоговорящими китай-
цами! Интереснейшие люди, удиви-
тельный менталитет, иной уровень 
медицины и великолепная возмож-
ность повысить уровень иностран-

ного языка. Чем я  и воспользовался 
в полной мере.

Каждый день подъём в 7.00, 
двадцатикилометровые походы, 
полный отрыв от цивилизации - вот 
то, чего не хватает каждому из нас! 
Это излечивает душу, успокаивает 
мысли, даёт увидеть жизнь с друго-
го ракурса. 

Жизнь на высоте 3500 метров - от-
личная база для научных изысканий. 
Воронежская «делегация» привезла с 
собой оборудование для исследова-
ний. Мы исследовали действие вы-
сокогорья на  сердечно-сосудистую  
и дыхательную системы. Результаты 
исследований на данный момент об-
рабатываются. 

Я невероятно рад каждому дню, 
проведённому в горах! Минус 5 ки-

практика

лограммов веса, огромный  заряд 
положительной энергии и уплывшие 
сланцы в бурной реке - вот плата за 
поездку в Таджикистан! 

Хочется от всего сердца побла-
годарить администрацию универ-
ситета, заведующего кафедрой 
нормальной физиологии Евгения 
Владимировича Дорохова за дове-
рие и организацию поездки, а также  
администрацию ТГМУ за приглаше-
ние, организацию проживания, пи-
тания и отдыха.

Благодарю всех тех, кто окружал 
меня в эти лучшие дни моей жизни.

Спасибо!
Николай Пархоменко,  

студентка Л-311.

Не зря предусмотрена производ-
ственная практика в нашем вузе, она 
даёт почувствовать себя в  профессии. 
В этом мы убедились на примере одно-
го случая. К нам в инфекционное отде-
ление ВОДКБ №2  поступил   двенад-
цатидневный   ребёнок с гепатитом С.  

Под  присмотром  опытных медсестёр 
нам  доверили сделать срочную инъ-
екцию необходимого препарата. Мы 
справились с заданием, не вызвав нега-
тивной реакции у  малыша.

За три недели благодаря знающему 
медперсоналу мы приобрели необхо-
димые навыки, которые пригодятся в 
нашей будущей профессии. А почти 

домашняя атмосфера сделала нашу 
практику ещё приятнее.

От всего третьего курса педиатри-
ческого факультета хотим поблаго-
дарить медперсонал ВОДКБ №1 за 
предоставление этой уникальной воз-
можности.

Валерия Харебова,  
студентка 4 курса педфака.

  Довольны

Было чудесно! В роли врача
Известие о прохождении прак-

тики в санатории города Анапы 
нас обрадовало. Когда мы приехали 
на базу санатория, нас  встрети-
ли тепло,  распределили по месту 
работы.  Медсестры, с которыми 
нам довелось работать, помогали 
нам в освоении новых навыков, пе-
редавали свой опыт и умения.

Мы  научились делать инъекции, 
накладывать повязки, проводить 
ингаляции, вести медицинскую 
документацию, оказывать неот-
ложную помощь в различных ситу-

После окончания 4-го курса, как 
и полагается всем студентам, я 
проходила практику в Новоусман-
ской РБ в качестве помощника вра-
ча-стационара терапевтического, 
гинекологического и хирургического 
профилей. Мне было очень интерес-
но побыть в роли врача, научиться 
новым практическим умениям.

Вначале я отправилась в отделение 
гинекологии. В течение двух недель 
узнала много новых и интересных 
вещей! Под наблюдением врачей и 
медсестер вела прием беременных 
женщин в женской консультации, 
проводила беседы на различные 
темы, заполняла документацию.

В родильном отделении вместе 
с врачом-неонатологом Екатериной 
Владимировной Зайцевой проводи-
ли осмотр новорожденных, давали 
необходимые рекомендации мамам. 
Екатерина Владимировна очень под-
робно и интересно рассказывала про 
первичные манипуляции с новоро-
жденными в родильном зале.

Следующие две недели я провела 
в терапевтическом отделении.  Со-
вместно с врачом -терапевтом Вик-
торией Викторовной Воробъевой 
курировала больных, описывала 
первичные осмотры, выписные эпи-
кризы и вела дневники наблюдения. 
Также я узнала, что в нашей больнице 
развита такая отрасль, как «Телеме-
дицина» , которая дает возможность 
в онлайн -режиме проводить необ-
ходимые консультации с врачами из 
других городов, областей, при этом 
экономить дорогое для врача и паци-
ента время !

И наконец, последние две недели 
мне пришлось побывать в роли вра-
ча-хирурга. Что я делала? Заполняла 
необходимую документацию, писа-
ла первичные осмотры, курировала 
больных, присутствовала на операци-
ях и перевязках.

Так в освоении новых увлекатель-
ных знаний пролетели быстро и не-
заметно мои шесть недель практики! 
Хочу выразить огромную благодар-
ность заведующим всех отделений: 
В.М.Петрову (терапевтическое отде-
ление), В.Ю. Зачиняевой(гинеколо-
гическое отделение) и В.А. Малик 
(хирургическое отделение). А также 
спасибо всем врачам за теплый при-
ем, отзывчивость и помощь в изуче-
нии практических навыков!

Алена Клиновая, студентка П -506.

ациях, овладели навыками функци-
ональной диагностики.

Помимо обучения и выполне-
ния назначений, мы после работы 
принимали участие  в  подготовке 
концерта  ко Дню медицинского ра-
ботника. Зрителям концерт понра-
вился.  Этот месяц лета был просто 
чудесным! Мы хорошо потрудились, 
смогли и отдохнуть - поплавать в 
море и поваляться на теплом песке в 
лучах  яркого солнышка.

Юлия Петухова,  
студентка П-308.

практика

Второй год я прохожу производ-
ственную практику в санатории 
«Вита» г. Анапа. Это прекрасное ме-
сто, в которое хочется возвращаться. 
Море , горы, природа, воздух… Всё 
завораживает.

Несмотря на короткий срок прак-
тики, я обрела для себя весьма цен-
ные знания: научилась выполнять 
различные манипуляции, выходить 
из непредвиденных ситуаций, уметь 
не растеряться и оказать помощь по-
страдавшим детям.

К студентам нашего вуза в сана-
тории всегда относились на равных. 
Работа была не легкой, ведь под на-
шей ответственностью находилось 
более 1,5 тысяч детей, с которыми в 
любой момент могло что-то произой-
ти. Врачи , медицинский персонал и 
наш руководитель Елена Дмитриев-

Возрос интерес к учебе
на Черток учили нас ответственности, 
гуманизму, терпению и, конечно же, 
правильному оказанию первой меди-
цинской помощи отдыхающим. 

Персонал делился с нами своим 
опытом, старались передать  все, что 
знают и умеют. Они всегда были ря-
дом с нами, помогали во всем. А мы 
старались успешно применять свои 
теоретические знания, полученные в 
стенах университета на практике.

Профессия врача обязывает нас 
быть готовым исполнить свой врачеб-
ный долг  в любое время суток. И, по 
моему мнению, мы научились этому.  
Практика дала мне полное представ-
ление о будущей профессии, и повы-
сила интерес к учебе. 

Анжелика Аржаных, 
 студентка П-409. 
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Приглашаем вас пополнить ряды 
профсоюзной организации!

Вместе с председателем  Светла-
ной Николаевной Титовой  и  чле-
нами профсоюзной организации вы 
можете сделать студенческую жизнь  
нашего вуза ярче и интереснее! Мы 
даем  вам огромные возможности для 
осуществления своих творческих  на-
чинаний. 

У нас фУнкционирУют:
l культурно-массовый сектор, в 

котором вы можете организовать раз-

личные мероприятия, конференции, 
праздники и многое,  многое другое. 

l учебный сектор;
l отдел, занимающийся вопроса-

ми социальной и материальной по-
мощи;

l сектор, проводящий  контроль в 
сфере общественного питания;

l информационный сектор. 
Приходите и принимайте участие 

вместе с нами  в общественной жиз-
ни университета.  Ждем всех желаю-
щих в 139 кабинете 2-го  этажа глав-
ного корпуса!

Дорогие друзья!
Центр Студенческих Культурных 

Инициатив открывает свои двери для 
всех желающих проявить свои талан-
ты в стенах Alma Mater, для всех тех, 
кто не может жить без творчества и 
кто ждет знакомств с единомышлен-
никами! 

На базе Центра Студенческих 
Культурных Инициатив осуществля-
ют свою деятельность давно сложив-
шиеся творческие коллективы разной 
жанровой направленности:

- Хореографические ансамбли 
«Торнадо» и «Jet Set»;

- Вокальный ансамбль «Кантус» 
(который в этом году расширяет на-
бор).

- Коллективы разговорного жан-
ра: Студенческий Театр «Антракт», 
сборная команда КВН, творческое 
объединение «SunArt»;

Также будем рады видеть испол-
нителей инструментального жанра!

ЦСКИ располагается по адресу: 
ул. Студенческая, 12А(вход со двора 
по ул. Студенческой)

Ждём вас!

интервью со студенткой 1-го курса дарьей корневой

-  Дарья, здравствуй! Хочу в 
первую очередь поздравить тебя 
с поступлением  в наш вуз и спро-
сить: почему ты выбрала  именно  
ВГМУ, и   как тебе   сегодняшняя  
торжественная  линейка? 

– Спасибо! На линейке мне боль-
ше всего запомнилось выступление 
студентов. Старшекурсники, испол-
нявшие песни, очень вдохновили 
меня и  одногруппников. Приятно 
осознавать, что в нашем вузе учат-
ся такие талантливые люди. А ещё я 
никогда не забуду, как наша группа 
пыталась «отыскаться», и как мы все 
были рады знакомству. 

Я изначально планировала по-
ступать именно в ВГМУ, потому 
что этот вуз, во-первых, произвёл на 
меня большое впечатление при пер-
вом «знакомстве», а во-вторых, на-
ходится недалеко от моего родного 
города (я из Липецка). Вообще, моё 
самое яркое воспоминание о ВГМУ 
- это то, когда я, будучи ещё 
одиннадцатиклассницей, 
была проездом в Воронеже 
и увидела ВГМУ. Мне поче-
му-то сразу подумалось, что 
я буду учиться именно здесь. 

Первую неделю  нашей 
учебы можно описать двумя 
словами: сумбурно и весело. 
Мы, первокурсники, выгля-
дели «потеряшками», потому 

Я буду учиться здесь
что абсолютно не знали, куда идти и 
что делать. Но, неожиданно для нас, 
окружающие весьма терпеливо объ-
ясняли нам все, о чем мы их спра-
шивали,  и с пониманием относились 
к нашему «шаткому» положению в 
учебном заведении. Конечно, мы уже 
столкнулись с первыми сложностя-
ми, но пока складывается ощущение, 
что самое сложное впереди.

- кем же ты станешь в будущем, 
какую профессию изберешь?    

- Для начала хотелось бы удер-
жаться на первом курсе и окончить 
его с максимально хорошими ре-
зультатами. Пока эта единственная 
моя цель. А вообще хотелось бы 
стать квалифицированным специа-
листом и просто хорошим челове-
ком

– Удачи тебе, Дарья, в твоих на-
чинаниях! Пусть все у тебя полу-
чится!

Алена Клиновая

Уважаемые студенты!
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